

## Un tema interesante

Dice el refrán que «en todas partes cuecen habas» y Madrid con ser la villa y corte, no podía evadirse de hacer bueno el refrán.

Se ha hablado mucho y malo del antiguo régimen que permitía la inasistencia de los concejales y diputados a las sesiones de sus respectivos organismos, dándose el caso muy repetido por cierto, de que los acuerdos se tomaban por una exigua minoría sin que el resto de los que formaban la corporación se preocupasen de los asuntos, ni tuviesen de ellos en la mayoría de los casos, ni la mas ligera noticia.

Contra ese modo de proceder de unos y otros, tuvimos siempre nuestra más enérgica censura: pues aceptar cargos y muchas veces pedirlos para brillar después por su ausencia, no es cosa que merezca aprobación.

Pues lo ocurrido en Madrid que no pudo celebrarse sesión por falta de concejales para el pleno, dice de un modo elocuente que no están los ciudadanos curados de ese inveterado vicio.

Nuestro colega «La Epoca», que dedica a comentar el hecho su artículo de fondo, expone que el caso no es nuevo, pero que el nuevo régimen no ha remediado la desgana en punto, al cumplimiento del mandante concejil.

Como razón de esa promiosidad en el cumplimiento del deber, agudizada en los momentos presentes, señala el colega madrileño un hecho evidente a todas luces: se ha prescindido de la vocación, es decir, no se ha tenido en cuenta la satisfacción o el disgusto que les ha producido el nuevo cargo y de ahí que se haya de luchar con ese fenómeno ya innato en la mayoría de los ciudadanos, pero que si antes se vencía con más facilidad, era porque se hiciera cargo los mismos interesados de la responsabilidad que pesaba sobre ellos, por haber demandado o aceptado la representación que ostentaban.

Y cuando esto no acaecía por propia convicción había una disciplina política, que les recordaba la obligación en que estaban de asistir a las sesiones, en que su asistencia era precisa.

Ahora, como dice muy oportunamente «La Epoca», se ha prescindido de la sanción voluntaria, que eso era en suma la elección popular y se le ha dado un carácter puramente automático y caprichoso sin ser consultado unas veces y otras casi obligado creándose con ello, ese estado, si no de resistencia, al menos de despreocupación e indiferencia.

Pide el colega las más severas sanciones, para los que olvidan el cumplimiento de ese deber de ciudadanía porque los cargos son para desempeñarlos, pero habidas en cuenta las razones que los interesados pudieran aducir de que ellos no solicitaron el puesto, prefiere que en vez de sanciones violentas, que siempre infunden descontentos, se vea el medio de hacerlo de un modo más viable y más lógico, o sea aprovechando esa vocación de que habla al comienzo del artículo.

Y esa vocación como mejor puede apreciarse, como más fácilmente puede manifestarse, es restableciendo el principio electivo, que es la salud de la vida nacional, provincial y local.

Pues esta misma demanda de que se restablezca la vida política y so-

cial de España ya con este pretexto de la inasistencia edilicia, ya con el restablecimiento de las normas constitucionales, diariamente aparece en la prensa cada vez más convencida de que ha pasado ese periodo agudo, que obligó al directorio a tomar esas medidas de rigor, contra todo lo que podía impedir el libre desenvolvimiento del programa que se propuso en el movimiento de septiembre.

Y en esa demanda, justo es decir que hemos visto perfectamente identificadas todas las opiniones; y todos los periódicos, pues hasta los de la más extrema derecha que se han permitido algunas restricciones mentales abundan en que hemos entrado en un periodo de calma, que hace innecesarias las medidas de excepción, que solo justificaría el temor a inseguridad de una situación y contra tal supuesto están no solo el juicio de esos periódicos, sino la declaración repetida del jefe del Directorio.

De modo que esa aspiración de «La Epoca», y de los demás periódicos es la nuestra precisamente por que estamos convencidos de su perfectísima oportunidad en los actuales momentos.

### DEPORTIVAS

## Quietud en el ambiente

En esta, tan caliginosa etapa del verano, ningún suceso sobresaliente hay que anotar después de las revueltas habidas en las asambleas de las Federaciones; una calma excesiva invade el ambiente y ni de nada, ni de nadie se puede ocupar la prensa en estos días del estío.

Solo el caso Valderrama, quien parece ser que sustrajo la ficha después de firmar por el Madrid, para hacerlo por el Racing, ha sido el tema en círculos y reuniones deportivas.

En cuanto a los demás asuntos deportivos, nada se puede decir, todos los protagonistas del sport, permanecen en el mutismo más espantoso y es imposible hablar de los proyectos que tenga en cartera.

Todos están pasando el verano del mejor modo posible, y una despreocupación grande se cierne sobre todos los elementos que dirigen el deporte hispano, en estos momentos, en que tan próxima está la fecha de la campaña venidera, que parece ser va a resultar reñida y pródiga en sorpresas.

Veremos si esta quietud no extraña el que cuando llegue a hora de trabajar, se haga con intensidad y con ideales nobles, para que el nombre de España llegue a los rincones más apartados del continente y los triunfos de los españoles sean conocidos por todas las naciones.

Ya es hora después de tanto fracaso, después de los innumerables reveses sufridos, el trabajar con ahínco, laborar infatigablemente porque nuestra nación y nuestro nombre quede en el lugar que me cabe.

Esperemos la temporada que se avecina, en la cual veremos si los señores que rigen nuestros destinos deportivos, saben conducir con más acierto a los elementos que desenvuelven su actividad en la azarosa vida del sport.

### LA NOTA DEL DIA

## El aeroplano y la cigüeña

En estos tranquilos días de Agosto y sobre todo en la paz de estos provincianos incones, siempre constituye una novedad, un espectáculo todo aquello que se saque de lo cotidiano, de las cosas que inevitablemente, hemos de presenciar todos los días y a las acostumbradas horas.

La vista de más allá de nuestras fronteras, el vuelo de un aparato y hasta el paso de un auto de marca nueva son alicientes poderosos para que la gente encuentre en ello ciertos detalles de admiración y por unas horas se entregue al comentario que sirve de recreo.

Ayer se ofreció a los murcianos uno de esos espectáculos sencillos, agrandados por la curiosidad y el comentario de las gentes.

A eso de las once y media de la mañana apareció en el espacio un aeroplano que suponemos pertenece a la Compañía Francia, España, Marruecos, volando sobre la ciudad a no mucha altura. Tras el aparato giraba en hermoso y sereno vuelo un ave de proporciones extraordinarias suponiéndose que era una cigüeña a juzgar por su tamaño y por su forma. Sin duda venía siguiendo desde alguna cumbre lejana al avión del correo francés y nada de particular tendría si dijéramos que el piloto hacia lo posible, volando alto y raudo, por des hacerse de la cigüeña a fin de evitar cualquier tropiezo peligroso.

El aeroplano y el ave volaban muy próximos y ello causó viva curiosidad en el vecindario que se dispuso a seguir sus movimientos. La cigüeña luego de efectuados unos vuelos por encima de los tejados y alrededor de la Catedral y su Torre, enfiló hacia el depósito del abastecimiento de aguas y allí permaneció breve rato, sobre el vaso de cemento, admirada por el muchacho público que en el Puente y el largo de la orilla del río se congregó. Mientras ella descansaba en aquella altura el aparato giraba sobre Murcia, en audaces y caprichosos vuelos.

Cerca, muy cerca de la una de la tarde, desde la plaza de Belluga donde había muchos curiosos observando el espectáculo, se vio elevarse al aeroplano y a marcha rápida, alejarse por la parte del camino de Montegudo. Pero aún no se había perdido de vista el aparato cuando cruzó velozmente, por encima de la Torre la susodicha cigüeña que parecía continuar su vuelo hasta dar alca ce al avión, el cual se divisaba en el espacio tal como un pájaro por la altura que dominaba y lo lejano que se veía.

Y la gente que interrumpió sus quehaceres y permanecía en la calle curioseando, entretenida, continuó sus faenas, recogíendose unos y discurrendo otros, verdaderamente entusiasmada en qué pararía la persecución de la cigüeña, cuya ave, probablemente, a estas horas habrá caído al suelo acibillada a disparos hechos por el aviador o por algún adiestrado tirador de nuestra huerta o campo.

Lo arriba narrado fué lo único que ayer, como cosa nueva, ocurrió en Murcia donde todo está igual.

X X

Este número ha sido revisado por la censura militar.

### Del momento

## Un camino de realidades

Ultimamente se ha verificado en Madrid el sorteo de ciento sesenta y siete Hotelitos para los periodistas. Lo leemos y nos parece un suceso que los chicos de la prensa puedan conseguir algo práctico en la vida, por que estamos tan acorchiados con los desengaños y abandonos que pensar en una casa propia lo consideramos como una alucinación o una exaltación del espíritu.

Pero alguna vez tenia que sonar la hora de que la clase periodística que tanto alaba o critica las leyes, que ampara y protege o acaosa a la residencia a los que honradamente cree que las cumplen o no, buscara el amparo de la Ley en propio provecho. Esos Hotelitos que han de ser de los compañeros madrileños trazan el camino que todos en provincias tenemos que seguir. La Ley es para todos igual y si los de Madrid consiguen ese beneficio ¿por qué los demás no hemos de alcanzarlo?

Es el ideal hasta de la gente más pobre: tener una casa, poseerla en pertenencia absoluta, garantizar el hogar, es hogar que en muchas ocasiones, aun creyéndolo defender mejor, lo ponemos en peligro entregándolo o ciegamente a la suerte. Que un periodista tenga una casa ¡villante mezquindad! Escuchemos, vemos como se marchitan nuestras ilusiones y se agotan nuestras energías, ayudando toda obra noble, alentando a los luchadores de la vida, infiltrando en sus corazones ese veneno inagotable que rebosa de nuestras almas siempre abiertas a la esperanza y al optimismo; pero enanecemos y meremos vencidos, los unos olvidados los otros ¡cómo sabe cómo!

Hay que hacer un alto en el camino y en es festin de la vida los periodistas queremos un pues; sin levantar el puño exigiendo, ni tender la mano pidiendo, que soberbia o miseria no es preciso para mejorar nuestra condición social. Demandamos Justicia por Justicia en voz alta; justicia para nuestro trabajo, en donde entregamos una vida y al calor del cual hicimos un hogar.

Por eso mismo propio por ese instinto de conservación que surge arrollador en los más difíciles momentos de la vida, se impone que todos los periodistas sigamos el ejemplo de los compañeros madrileños, ¿Que ellos van a tener sus Hotelitos amparados en la Ley? pues nosotros debemos imitarlos. Tienen los obreros sus casas baratas, las grandes Empresas construyen incluso barriadas para sus asalariados, transforman la concepción del trabajo dedicando con los beneficios cantidad para entregar al obrero parte de la ganancia que se obtuvo con la venta de su trabajo.

Y los periodistas ¿por qué no hemos de gozar de ese festin de la vida? Dicen que somos el cuarto poder; dediquemos al día solo media hora pensando en nosotros, usando de ese tan manoseado cuarto poder para ver realizada esa ilusión de la casa propia; los unos por esos pequeñuelos que son la continuación de nuestra vida, los otros por su propia dignificación.

Y desde luego podemos afirmar a los periodistas que no hay ningún

no tan solo que intente oponerse a ese ideal universal de la casa, y tras del cual nosotros vamos de jado en el camino girones de la vida.

CESAR M. CALDERON

## ¡Viva el verano!

Murcia 1 de Agosto del año 24 del siglo XX

Amable Luisita: Perdona si por un casual te interrumpo con la llegada de esta carta, una encantadora siesta, tan encantadora como tú para contarte a grandes rasgos como amigo fiel y entrañable, las grandes versiones de esta playa de altura en el caliginoso año en que vivimos.

Recordarás que a tu salida de nuestra querida Murcia, te prometí tenerte al corriente de cuanto por aquí ocurriese, si bien bajo condición de que una atenta correspondencia por tu parte sería el mejor premio a mis desvelos de cronista veraniego.

Te diré, en primer término, que esto está cada día más estupendo. Desde hace algún tiempo tenemos organizadas diferentes excursiones al atardecer por las montañas vecinas, las que están resultando francamente deliciosas; apesar de que desde el primer día tuvimos que lamentar algunas caídas peligrosísimas. Piliñ ha hecho perder el equilibrio a mi compañero GIM tu ya sabes quien es, y si siguen por ese camino los veo dentro de poco víctimas de la terrible fiebre veraniega. De reuniones nocturnas a la luz de la pálida luna de Pierrot, nada quiero contarte, todo puedes adivinarlo, canutos bailes, lecturas de poesías más o menos festivas (según el día en que su autor las lee); las de Domingo son verdaderamente apropiadas para ello, ya le conoces es el chico de más buen humor que puede existir (a él se lo debemos todo, pues no baja semana a Murcia en que no se gaste los cuarenta céntimos que cuesta su adquisición), aparte del comentario lectivo que hacemos de las cartas más o menos amorosas que reciben nuestras amigas, de los pobres que no pueden disfrutar de los encantos de nuestra playa gigante, digo esto porque como tu sabes este veraneo es de verdadera altura. ¡Menos mal que es mucha la distancia que nos separa!

Por los demás no tenemos queja; apenas si pasamos, a la sombra ningún día de los cuarenta grados, y por la noche la temperatura es lo más delicioso ya que nunca baja de los treinta, pero todo ello con un acompañamiento musical de mosquitos, moscas, y toda clase de amigos íntimos de los desvelos de la humanidad. En fin encantadora y encantada musa de todo el año, ya sabes que pensando en tí mi inspiración es más permanente que una sesión de cine en el Circo. Si el verano no existiera, la vida dejaría de tener todos los encantos que hoy tiene. Nuestras existencias en esta región provincialna correrían siempre paralelas, mientras que gracias a él en esta estación (no hablo de la del ferrocarril, ya sabes que solo viajo en burro) nos separamos algunos días para volver después con más fe a comenzar una nueva etapa de tranquilidad casi monacal...

Adiós simpática veraneante de las playas levantinas, más o menos menores, adiós por hoy, pero antes gritemos con todas nuestras fuerzas ¡viva el verano! TOTÓ.

FOR LA COPIA,  
G. FORTEA.

## La desgracia de ayer

### Un joven ahogado

Ayer tarde ocurrió una sensible desgracia en el partido de la Caya, produciendo el suceso honda consternación entre el vecindario.

A eso de las seis de la tarde arrojó un río con ánimo de bañar un joven de unos 18 años de edad vecino de aquél lugar.

Por efecto de algún golpe recibido al arrojarle al agua o por la fuerza del corriente que lo arrastró abajo, el caso fué que el joven no apareció por el sitio en que se sumergió, produciendo ello la honda alarma entre las personas que se dieron cuenta de lo ocurrido, las cuales sospecharon que el joven había podido ahogarse en el Segura.

Prontamente unos decididos vecinos se echaron a agua dispuestos a salvar la vida al desgraciado bañista y cuando realizaban su manifiesto trabajo vieron flotar unos cien metros de sitio en que se arrojó, el cuerpo del joven que fué extraído del cauce cuando era cadáver.

De la desgracia se dió oportuna cuenta al Juzgado el que se pasó a en el lugar del suceso, practicando las oportunas diligencias.

### Veraneantes

Acompañados de sus distinguidas familias han salido:

De Cartagena para Lorea, don Miguel Rodríguez Valdés.

De su hacienda Sequillos (Carteras) a Pinatar, don Agustín Escobano.

De Cartagena a Mondariz, don José Asensio I.án.

Para Pinatar, don José María Servet Brugarolas.

Para La Fibera la familia de don Francisco Villar.

De Sucina para el mismo punto don Manuel Lorente.

Para San Javier, don Esteban Ruiz Vaquerín.

De Balsicas (Mirador), para la Ribera, don Manuel Martínez Lora.

Los partidos internacionales y la federativa

## Parecen seguros los encuentros con Austria, Bélgica y Suiza

Por telegrama De la tarde

Se han reunido los componentes de la Federación Nacional, para ocuparse con gran entusiasmo y actividad de la confección del calendario internacional para la próxima temporada.

Parece segura que se han concretado encuentros con Austria, Bélgica y Suiza.

Se está en relaciones con Portugal e Italia, que se suponen serán renados por el éxito.

### Cádiz

## Un vapor desconocido ha ce naufragar al vapor bñbano «Urumea»

Per telegrama De la noche

Los naufragos son recogidos El vapor inglés Endinlen desbarcó a 25 naufragos bilbainos de vapor Urumea que se dirigía con carga a Ginebra.

Los naufragos cuentan que fueron abordados por un vapor desconocido que hundió el barco que tripulaban.

NOTICIAS

VIGO

Incidente entre el capitán Jordana, jefe de los exploradores y el gerente de la Sociedad de Tranvías

Por telégrafo De la tarde La benemérita detiene al gerente en virtud de la denuncia presentada por el capitán.— El capitán Jordana es destituido por el gobernador

Por la calle de Pi y Margall marchaban los exploradores al mando del jefe, D. Salvador Jordana, capitán de Infantería retirado, y detrás de ellos caminaba un tranvía repleto de viajeros.

El conductor avisó repetidas veces con la campana y los exploradores al sírta se apartaron, pero el jefe les ordenó continuaran en la formación.

Así marcharon largo rato, hasta que fué avisado el gerente de la compañía de Tranvías don Ricardo Meila, que acudió prontamente.

Se cambiaron frases entre el gerente y el capitán, desvaneciendo este el sable, que dió lugar a un violento incidente en el cual intervinieron exploradores y tranviarios, que acudieron en defensa de sus respectivos jefes.

Menudearon los golpes y en virtud de la denuncia presentada por el capitán Jordana, la benemérita detuvo al gerente de los tranvías y a tres de los empleados.

El resto del personal negose a sacar los coches para la circulación.

El conflicto seluciórase poniendo en libertad a los detenidos, solución que llevó a efecto el delegado gubernativo.

El capitán Jordana ha sido destituido como jefe de los Exploradores, por el gobernador.

El incidente está mereciendo las más apasionadas comentarios.

EN MEMORIA DE DOS GRANDES FUTBOLISTAS

La Real Sociedad de San Sebastián, propone al Real Madrid, dos partidos para recaudar fondos, para el monumento que ha de perpetuar, la memoria de Aranguren y Manchibarreta

Por telégrafo De la tarde

La Real Sociedad de San Sebastián, que tantas pruebas tiene dadas de su desinterés en beneficio de la causa deportiva, ha propuesto al Real Madrid, la celebración de dos partidos en la capital donostiarra, el próximo Septiembre, con el objeto de recaudar fondos para el monumento que se ha de erigir y que perpetuará la memoria de dos grandes deportistas, que se llamaron Seters Aranguren y Alberto Manchibarreta, que tan grandes triunfos preparacionaron al futbol hispano.

Los donostiarra se comprometen a devolver la visita al Real Madrid, con la condición de que esos dos encuentros tengan el mismo carácter y sirvan para recordar a los deportistas de ahora, a des que se sa criticaren por la causa y supieren o asegurar para España glorias y triunfos.

La idea está siendo motivo de elegto en todos los centros deportivos.

La acción de España en Africa

Por telégrafo De la tarde

Aeroplano que aterriza Tetuan.

En las proximidades de la playa, aterrizó un aeroplano militar español que iba tripulado por el teniente de Infantería García Yañez.

El aterrizaje fué hecho sin novedad alguna, presentando averías el motor.

Fuerzas del taber frances queda

ren custodiar de el aparato mientras el aviador presentabase al consul general español.

Se aplica a la zona española el decreto de amnistía

Sábese que serán aplicados también en la zona española los beneficios del reciente decreto de amnistía

Esta gracia fué recabada al presidente del Directorio durante su viaje a Africa.

El presidente ha encomendado a Vallespina el estudio del asunto y la gracia alcanzará a todos los condenados por Tribunales de la zona.

Fuerte tormenta

Se ha desencadenado sobre la ciudad una fuerte tormenta, que ha alarmado un tanto a los moradores.

A consecuencia de la tormenta han quedado interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

Se confía en que cese la tormenta, para acudir pronto al arreglo de las comunicaciones.

Del último combate

Melilla. En el combate en que murió Abd el Malek los rebeldes tuvieron 80 muertos y 70 heridos figurando entre ellos dos jefes de Beni-Tuzin y dos de Beni-Urriguel.

Capitán fallecido

En el Hospital ha fallecido el capitán del Tercio Hevia, herido en las últimas operaciones.

A su entierro concurren representantes de todos los cuerpos y las autoridades civiles y militares de la plaza.

Sobre la rebaja de impuestos en los campos deportivos

El presidente del Barcelona señor Gamper, llega a Madrid

Por telégrafo De la tarde Ha llegado a la Corte el presidente del equipo azul granadino Juan Gamper, acompañado del secretario general de la misma sociedad.

Motiva el viaje el querer activar la resolución de la instancia presentada ante el Directorio, por treinta juntas, en la que se suplica la rebaja de los impuestos que pesan sobre las sociedades deportivas, que además de no lucrarse con los fondos que recaudan, está difundiendo la cultura física, base del progreso de los pueblos modernos.

Apojarán las gestiones del presidente del Barcelona, todos los clubs madrileños y la Federación Nacional de clubs de futbol.

El general Nouvillas se posesiona de su brigada

Por telégrafo De la noche

Madrid. El general Nouvillas se presentó al capitán general de la primera Región general Melitó.

Este le dió posesión de la brigada cuyo mando le ha sido concedido.

El general Nouvillas continuará en el cargo de secretario del Directorio.

El Directorio se reúne bajo la presidencia de Magás

Lo que dijo Vallespina

Por telégrafo De la tarde

A la hora de costumbre reuniose el Directorio, bajo la presidencia de Magás.

Despacharonse diversos asuntos corrientes, de los cuales dió cuenta el subsecretario de Guerra.

Vallespina manifestó al salir a los periodistas, que la reunión habia carecido de importancia, y que se habia celebrado con el exclusivo objeto de no perder la costumbre y por el habia que darle tramitación a algun asunto importante.

Vallespina añadió a los periodistas, que esperan el regreso de Primo de Rivera, que llegará a Madrid definitivamente el jueves de la mañana.

La desaparición de las niñas

Las declaraciones de ayer son de gran interés

Por telégrafo De la noche

Madrid.—El sumario instruido con motivo de la desaparición de las niñas de la calle de Hilarión Es lava llegó a su período culminante. La atención pública está fija en este asunto que promete dar mucho juego.

La mujer Tula y el agente

Declararon la mujer Tula y el agente de Diego, que se suponían el paradero de las niñas.

Este afirmó que el esposo de la maestra Salvador Gómez y la señorita Morales le habian declarado que conecia el niño donde se encontraban las niñas.

Posteriormente se encerraron en negativas temerosas de la responsabilidad que habian contraído aun cuando conceptuaban que habian hecho una obra de caridad.

El padre Nadal

Luego declaró el padre Nadal durante dos horas.

Pertenece al Sagrado Corazón.

Se sabe que las declaraciones son interesantísimas.

El padre Rubio

También se llamó a declarar al padre Rubio.

Después de su declaración el padre Nadal quedó en el juzgado.

Se ignora si está detenido.

La señorita Morales

Después de muchas indagaciones se ha averiguado el paradero de la señorita Morales habiéndosele ordenado que comparezca ante el juzgado.

SANTANDER

El yate «Hispania» patronado por el Rey llega en segundo lugar en las regatas

Por telégrafo De la noche

Las visitas de Primo de Rivera

El general Primo de Rivera visitó los edificios sociales de los Semaoses y de la Unión Patriótica.

En automovil marchó a Santesia a revisar la guarnición.

Las regatas

Las regatas estuvieron animadísimas interviniendo en las mismas los Reyes.

El yate «Hispania» que iba patronado por el Rey llegó en segundo lugar.

El «Giralda» patronado por la duquesa de la Victoria fué clasificada del sexto.

Otras noticias

El general Primo de Rivera estuvo en la playa acompañando a los Infantier.

Falleció la hermana de la marquesa de Cemillas siendo su muerte muy sentida.

El vizconde de Eza jura no gobernar más

Por telégrafo De la noche

Burgos.—El vizconde de Eza dió una conferencia en el Ateneo.

Afirmó que consideraba un deber avocadarse en Sorta en los momentos de angustia.

Dijo que el año fué malo para la agricultura y que el invierno será durísimo para la clase trabajadora.

Juró no gobernar más limitándose a la defensa de los intereses de Sorta. Se ocupó del problema internacional expresando su confianza en el resurgimiento de España.

NOTICIAS GRAVES DE MARRUECOS

LEVANTAMIENTO DE LAS KABILAS DE LAS DOS ZONAS

Cuatro regimientos a Marruecos

Por telégrafo URGENTE

Posición bloqueada

Parte oficial.—Por la noche se falló a los periodistas en la Presidencia una nota oficial en la que se confirma el bloqueo por las kabilas de una nueva posición situada en la línea del Guad Lau, en la zona Occidental llamada Difatarni.

Dicha posición está guardada por 50 Regulares y el Taber de Alhucemas.

El alto mando ha habilitado una columna para ir en socorro de la mencionada posición, pero la prudencia aconseja reforzar la zona Occidental con una brigada preparada en la península.

El objeto es de debilitar la zona Oriental a donde se extiende la agitación según informe de la oficina indígena.

Al mismo tiempo se ordena el embarque inmediato de los regimientos de Saboya, Asturias, Reina y Granada al mando del general Castro Girena.

También se ha dispuesto la preparación de otras unidades en previsión de posibles contingencias.

Tanto en nuestra zona como en la francesa se ha ordenado el levantamiento de kabilas viéndose el Gobierno en la necesidad de acudir a sofocarlas aplazando toda orientación pues en tales circunstancias sería absurdo el intentarlas.

Pascual Garcia Ibañez VINOS Y ALCOHOLES Vermouth Torno «GARCIA» YECLA

El hidroavión correo de Orán cae al mar

Por telégrafo De la noche

El Hidroavión correo que hace el servicio de Orán, a consecuencia de una avería en el motor cayó al mar.

Un vapor extranjero recogió el radiograma en que los tripulantes del aparato pedían auxilio, salvando a los aviadores.

Noticia desmentida

El Gobernador desmintió la noticia dada por algunos periódicos afirmando que habia fallecido el oficial de Hacienda cogido en la última barricada.

Inauguración de un grupo escolar

El día 16 llegará el subsecretario de Gobernación general Martínez Anide para inaugurar las obras del grupo escolar de Badajoz.

Se le dará un banquete en el Ayuntamiento.

Se celebrarán en provincias corridas anuales a beneficio del Montepío de toreros

Por telégrafo De la noche

Madrid. Ha celebrado una reunión la Asociación de toreros.

Se acordó celebrar en provincias corridas anuales a beneficio del Montepío que hasta ahora solo se celebraban en Madrid.

La primera se celebrará el día 20 en Logroño actuando Sanchez Mejias, Marcial Lalanda y otro diestro que se distingue en las corridas del Norte.

Magáz despacha con los subsecretarios

Por telégrafo De la noche

Madrid. El Presidente interino marqués de Magáz, despachó con varios subsecretarios.

Los periodistas le pidieron noticias.

Magáz respondió: Ustedes pueden contarme las mentiras que circulan por ahí.

Las reformas de 2.ª enseñanza

Una comisión de catedráticos de los Institutos visitó al general Nouvillas.

Los catedráticos le hablaron de la reforma de 2.ª enseñanza.

BARCELONA

Por telégrafo De la tarde

A consecuencia de la crisis de transportes es amarrado en este puerto el vapor «Balmes»

Con motivo de la crisis de transportes ha sido amarrado en este puerto el vapor «Balmes», perteneciente a la Compañía Píñiles.

Se afirma que en breve serán amarrados otros más.

Las tripulaciones han sido despedidas, habiendo marchado a Cadiz, en un vapor requisado por el Gobierno.

Fabricantes robados

Por telégrafo De la noche

Mientras cenaba en su domicilio el fabricante de Graneyers Jose Parada penetró en el mismo, un individuo que le robó la americana en la que habia una cartera que contenia doce mil pesetas.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Cierre de Bolsa del día 12

Table with 2 columns: Valores del Estado and Obligaciones del Tesoro. Values include Interior 4%, Exterior estampillado 4%, Amortizable 4%, Amortizable 5%, Amortizable emisión 1917, 5%, Obligaciones del Tesoro 5%.

Acciones

Table with 2 columns: Banco de España, Banco Español de Crédito, Ferrocarriles M. Z. A., Ferrocarriles del Norte, Explosivos, Tabacalera.

Moneda extranjera

Table with 2 columns: Libras, Francos, Dollars, Liras, Francos Suizos, Francos Belgas.

EL ASISTENTE ANTUNEZ

CUENTO IV

Estaba el Regimiento acantonado como a unas doce kilómetros de la capital. El capitán de la cuarta del primero se hallaba en su pabellón recostado perosamente en un diván, contemplando a través de una ventana el dilatado horizon

Bautizo

En la iglesia parroquial de San Lorenzo recibió ayer las regeneradoras aguas de bautismo, el niño que hace unos días dió a luz la señora doña Josefa López Berna, esposa de nuestro amigo don Carme Colado.

El nuevo cristiano, al que se le impuso el nombre de Francisco, fué administrado por don Miguel y doña Dolores Ríos.

Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena.

Enterma

Continúa enferma la esposa de nuestro amigo don Joaquín Alarcón López.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Nuevo cofrade

Ha ingresado en la Cofradía del Patrón San Joaquín, nuestro amigo el oficial del Banco de España en esta don Joaquín Gonzalez.

Comerciantes multados

La Superioridad ha confirmado la multa impuesta por el gobernador de esta provincia, a dos comerciantes que tenían almacenados explosivos en sus establecimientos.

Confirmación de cargo

Por Real orden de la Dirección general de Agricultura y Montes, se confirma en su cargo de Director de la Estación Semicicola de Murcia, a don Felipe Gonzalez Marin, para cuyo puesto fué designado recientemente.

Accidentes del trabajo

Por los médicos de la correspondiente Campaña de seguros, ha sido curado ayer de una herida en el dedo medio de la mano izquierda, el obrero Alfonso Nuñez Carillo.

Trabajaba en la fábrica de muebles de don Fernando De mas

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro estimado amigo exalcalde de Yecla y prestigioso industrial don Pascual Garcia Ibañez.

Enfermo

Se encuentra enfermo el joven don Vicente Garcia Benlure, hijo de nuestro querido amigo don Carlos Garcia Martinez.

Deseamosle su pronto restablecimiento.

Bendición de un molino

El día 2 del actual y por el párroco de la iglesia del Carmen don Setor Gonzalez, se celebró la bendición del molino que para la fabricación de pimentón ha instalado en su casa de la calle del Conde del Valle, nuestro estimado amigo el conocido comerciante de esta plaza don Antonio Pujante Alarcón, siendo titulado con los nombres de San Roque y María de los Angeles.

La ceremonia coincidió con el aniversario de la bella señorita Angeles Pujante Gemariz hija del dueño de la finca, recibiendo ambas muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra; deseando al señor Pujante todo género de éxitos en su negocio.

Mejorada

Se encuentra en franca convalecencia de la grave enfermedad que le ha retenido en el lecho la distinguida señora doña María Egea, joven esposa del culto ingeniero de Caminos, querido amigo nuestro don José Gil e hija del jefe de Obras públicas y también querido amigo nuestro don Ricardo.

Lea felicitamos.

José Antonio Rodriguez Moreno, Perito Agrícola

SAN NICOLAS, 81.

que se descubría hacia la parte de la población, dando tal vez tenía su pensamiento, repudiando en su memoria alguna de las muchas aventuras de que estaba repleta la historia de su vida de soltero. Tenía una veintiocho años; era alto, robusto y apuesto; de carácter jovial, un tanto chusco, y despreocupado en el cuidado de su persona, cuya cualidad, lejos de influir en él desfavorablemente, le hacía aparecer de parte más distinguido. Su proceder noble, su tolerancia con los defectos de sus camaradas y su condescendencia con los subordinados le granjearon la estimación y el cariño de los primeros y casi la admiración de los segundos.

—Buenos días, capitán, dijo el comandante del segundo, entrando en la habitación, sin tomarse la molestia de que le saludaran. Hace un calor de todos los diablos. ¿Cómo es que no has salido?

—¿A dónde quieres que vaya a las once de la mañana y con un sol de agosto que calienta las piedras de la calle?

—Es verdad; yo me achicharro en todas partes y en todas partes me acurre. Te aseguro que encuentro este sitio muy poco divertido: ¡Maldito sea!

Y así continuó la conversación por breve rato, recayendo incidentalmente sobre el asistente del capitán, el cual ponderaba las cualidades de su servidor, sonriendo con imperceptible sarcasmo.

—Exageras capitán; tu asistente será sin duda un dechado entre los de su clase, pero le atribuyes cualidades que yo dude de que las posea.

—No exagero; su diligencia no tiene límites, añadió el capitán sin dejar de sonreír casi burlescamente y en su prontitud y eficacia con que desempeña cualquier encargo que le confíe, no cabe la menor ponderación; y si no, vas a verlo al momento. Son las once y cinco minutos; te convide a almorzar, y a las doce enfriaremos el vino del almuerzo con la nieve que traerá mi asistente de la población.

—Imposible, capitán; tu asistente no andará en cincuenta y cinco minutos veinticuatro kilómetros a pié aunque tuviera el dorado de la agilidad.

—Pues veamos. ¡Ante el Grito el capitán.

—Señor; dijo el asistente entrando en la estancia.

—Mira, esta mañana almorzaré el comandante conmigo, y para el almuerzo es preciso que traiga nieve de la capital. Son las once y siete minutos; a las doce espero con el encargo; cuando marchas.

El asistente saludó militarmente, giró sobre sus talones y salió con paso marcial de la estancia.

—Entre tanto dijo el capitán dirigiéndose a su amigo, te invito a una partida de ajedrez. ¿Aceptas?

Se aproximó un veladorcito y comenzaron a jugar.

—A acabar los intervalos, dijo el capitán tomando un peón a su adversario.

—Pues a aclararles, contestó el asistente resarcándose de la pérdida experimentada.

Y continuaron moviendo las piezas.

Al rey; dijo el comandante después de breve tiempo.

El capitán se defendió del ataque con una torre atacando a la vez a la reina del contrario.

Al rey; contestó el comandante cobrando su asilo.

El capitán se defendió moviendo un caballo y resarcándose con una torre.

Al rey y a la reina; repitió el comandante jugando.

—Díantre, amigo, que te has empeñado en arrebatar una torre coronada. Al rey; continuó moviendo un caballo que impidió con su salto la derreta.

—Decididamente tienes predilección por la caballería; respondió el comandante defendiendo a su soberrano.

Y continuaron silenciosamente el juego, permaneciendo en silencio un cierto rato, al cabo del cual exclamó el capitán:

—Al rey; ahora ya no tiene defensa, comandante, y hemos concluido con oportunidad, pues son las doce y ya está mi asistente de vuelta con la nieve para almorzar. ¿Oyes sus pasos? —¡Ante el Grito!

—¡Presente! Gritó el soldado desde fuera.

—¿Traes la nieve?

—¿Entavía no fui, mi capitán, porque la máquina heladora la están componiendo en el Taller de Reparaciones de la calle de los Apóstoles número 2 duplicado.

E. S. PIN

## FORTUNA

### Selección River Thader 0

FORTUNA F. C. 1 (NAVARRO)

Con gran concurrencia y bajo las órdenes de Balda se alinean los equipos a las 6 y 45.

Da comienzo el partido sacando Martínez, del River que pasa a Hernández Mera y hacen una arrancada peliagosa, chutando Mera que da en el poste y le saca Talavera con mucho estilo. Los del Fortuna hacen arrancadas que son muy bien llevadas por la línea delantera pero sin consecuencias.

En el segundo tiempo los del Fortuna se rehacen y a los diez minutos de partido chuta, Del Campo desviando el portero a corner. Uno del público da al balón metiéndolo en juego y Navarre le introduce en la red; después de una discusión el árbitro da por nulo el tanto.

Saca el portero y le recibe Lopez (V.) y pasa a Juanito; este centra y le recibe Navarre, chuta y con siguen el primer tanto y el de la victoria, terminando el encuentro con este resultado.

Se distinguieron por Fortuna Vicente Lopez, Leopoldo incensurable en la defensa con sus despejes, Palazón y Balda.

Por el River Thader Martínez, Grijó y Hernández Mera; los demás cumplieron.

# BANCO INTERNACIONAL

DE INDUSTRIAS Y COMERCIO

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrera de S. Jerónimo 43—Madrid.  
Presidente del Consejo de Administración, Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez.

### SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla; Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del Extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour Etranger con los Bancos patrocinados por la Société Generale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Generale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

## ¡GUERRA AL CALOR!

El verano cómodo sin abandonar la casa  
Con una Bañera de granito artificial que solo vale  
125 PESETAS

puede Ud. pasar el verano sin las molestias propias del verano.

Higiene, Cómoda, Elegante

Tipo de construcción como las inglesas  
Precio sin competencia.  
Visite nuestra Casa y se convencerá.  
BRUGAROLAS Y C.ª.—Sociedad, 10.—Teléfono, 168

## CALPE COLECCION UNIVERSAL

En esta famosa biblioteca acaban de publicarse:  
J. K. A. Daudet. 2 tomos, 3,50 ptas.  
Lydia y Francisco Coloma: C. Nodier. 0,50 ptas.  
La novela de una memoria: Teófilo Gautier. 1,50 ptas.  
Tres diálogos entre Hilar y Filenús: Jorge Berkeley. 1 pta.  
Confesión de un hijo del siglo: A. de Musset. 2 ptas.  
Historia maravillosa de Pedro Schlehmil: A. von Chamisso. 0,50 pesetas.

El rey Ricardo II: Shakespeare. 1 pta.  
Los chusanes: H. de Balzac. 2 tomos, 8 ptas.  
Cuentas de Hoffmann. Teme VII. 0,50 ptas.  
Los últimos días de Pompeya: Bulwer Lytton. 2 ptas.  
Discursos sobre el origen de la desigualdad entre los hombres:

J. J. Rousseau. 1 pta.  
Mensualmente se publican cuatro o cinco tomos con un total de un millar de páginas, con lo mejor de la Novela, Teatro, Historia, Filosofía, etc.

Catálogos gratis. De venta en todas las librerías y en la CASA EL LIBRO, Avenida Pi y Margall, 7 (Gran Vía), Madrid.

do y Hernández Mera; los demás cumplieron.

### Para los escritores jóvenes mil pesetas en premio

La Agencia «Spes» de Madrid abre un concurso libre, al cual pueden remitir originales cuantos escritores le deseen con sujeción a los siguientes temas:

- 1.º Pluma de mujer.
- 2.º Asuntos pedagógicos.
- 3.º Crítica literaria.
- 4.º Crónicas de actualidad.

Los originales deberán remitirse bajo sobre con franqueo de dos céntimos pendiente en el mismo

«Original de Imprenta» al señor Director de la Agencia «Spes» Apartado 12.181. Madrid. Los artículos así remitidos que sean aceptados por la Dirección de la Agencia se publicarán en las periódicas abonadas en la misma de provincias y el extranjero.

Todos los años en el mes de Diciembre, un Jurado concederá cuatro premios a 250 pesetas cada uno al artículo que considere mejor de los publicados, correspondiendo un premio a cada una de las secciones antes citadas.

Los premios no se podrán declarar desiertos y si a juicio del Jurado ningún artículo reuniera méritos suficientes para ser premiado,

el importe del premio se repartirá entre varios.

La Agencia «Spes» no se compromete a la devolución de los originales.

## Cortinas elegantes

La ventana, rectángulo luminoso abierto sobre el exterior, constituye toda la alegría de una habitación y le proporciona color y reflejo. Por consiguiente es indispensable valorizarla y adornarla cuidadosamente.

Si para ello se dispone de bastante dinero, nada es tan facti, y entences todas las sederías antiguas, los hermosos tulés preciosamente trabajados, los tapicerías antiguas que suministran sus tonos maravillosos y su aspecto suntuoso.

Pero, sobre todo, cuando el presupuesto es corto, es cuando el ama de casa de buen gusto y hábiles manos triunfa más. Con simple cretona o tela de Jouy, velo de Persia o seda hace verdaderas maravillas.

Las telas rameadas pueden emplearse formando sencillas cortinas fruncidas bajo una galería lisa muy estrecha, o de un velante a canelones, que tanto gustan en la actualidad.

El velo de Persia se presta a los suaves cruzados, a los graciosos, recogidos.

Para un cuadro claro pueden emplearse las cortinas de Jouy fruncidas bajo un velante de tela lisa y recogidas con abrazaderas atadas con una abultada flier de fantasía.

Para un comedor me gustan más las cortinas de cretona lisa realizada en su parte inferior con un bles que forme como un dibujo de ladrillos, lo cual se repite en la galería.

Para los cristales recomendamos el gran ester de tal lise del color que domine en mobiliario.

Los medios esteros, de gruesa red de seda perlada en los nudos, tienen también mucha elegancia; pero convienen especialmente a las habitaciones modernas.

O. P.

## Precios del mercado

DIA 12 DE AGOSTO

MONEDA

De los 50 kilos

- Tomates, 6'00.
- Papas, 12'50.
- Limonas, 6'00.
- Peras, 12'00.
- Melocotones, 15'00.
- Pimientos, 12'50.
- Pimientos verdes, 8'00.
- Peras, 8'00.
- Bejacas, 85'00.
- Sandías, 4'00.
- Melones de Guardamar, 7'00.
- Chiribitas, 10'00.
- Ciuelas, 6'00.
- Uvas, 14'00.
- Calabazas largas, 0'00.
- Id. tetas verdes, 0'00.
- Pepinos docena, 000'
- Ajos talla, 0'00.
- Lechugas, 0'00.

- Cobella tiernas talla, 10'50.
- Idem dura, 0'00.
- Berenjenas, 0'00.
- Rábanos, 0'00.
- Manzanas, 0'00.
- Membrillos, 8'00.

### PISCADERIA

- Merluza, 4'00.
- Pescadilla, 3'00.
- Salmonetes, 0'00.
- Mujol, 3'00.
- Sardina, 0'00.

## Boletín Religioso

Agosto 1924  
MIÉRCOLES XIII

Santa Elena.

### CULTOS

En la Merced.—Solemne novena a María Santísima de los Remedios. Se hace hasta el 8 de Septiembre. Per la mañana durante la misa de ocho se hará la novena. Per la tarde a las seis habrá exposición de Su Divina Majestad, Rosario, Estación, himno del Congreso, sermón y novena, terminándose con Reserva y Salve.

En San Antolín.—La novena a Titular se hace a las seis de la tarde con Exposición, Rosario, San Dios, sermón, terminándose con la Geza del Santo y reserva.

En San Pedro.—Solemne culto que al glorioso Patrón San Juan le dedican su oración y devotes de dicha imagen. Se hace por la mañana durante la misa de ocho y media y por la noche al toque de oraciones, excepto el último día que será a las seis y media con exposición de su Divina Magstad.

### VELA Y ALUMBRADO

Día 18.—En San Antolín. Las Misa y Estación por Don Alfonso Sans.

## Jabón de Ambar Negro

El jabón de ambar negro elaborado en España exclusivamente por la Casa Gal con procedimientos especiales que solo conciben en las casas de Londres, es el mejor de los jabones de tocador.

Se presenta sin perfume, sin meta y suave.

No contiene materias impuras como otros jabones que dañan la epidermis delicada como la de la mujer y el niño.

### BAZAR MURCIANO

La caja con 3 pastillas, pesetas 4'50.

## ABANICOS

Se ha recibido una colección de preciosos Abanicos para la presente temporada, que no tienen rivales en elegancia, primor, novedad y gusto.

### Bazar Murciano

## BOVENOS DE LADON ANTISEPTICO

de la Casa Gal

BAZAR MURCIANO

## Juegos de Sport

DE SALON Y JARDIN

Coches para niños

Bazar Murciano.

do la nieve que acaba de caer se ensucia, todo el esfuerzo humano no podrá devolverle su primitiva blancura, y lo mismo pasa a la reputación de la mujer.

—Alicia, mi querida hija, pensad, pues, que el os propongo este medio de salvar la vida del rey, si solicito que teméis, sólo por un momento, la apariencia de una falta, es debida a la gravedad de las circunstancias. Aceptaré las medidas necesarias para impedir los rumores injuriosos que pudieran perjudicaros.

—Imposible, doctor, completamente imposible. Más fácil sería detener el curso del Támesis que el de la calumnia. El rey se vanagloriaría, en su cierta licencia, de la facilidad con que había decidido a Alicia Lee a ser su favorita. Adentando un plan más noble; seguid una marcha más en armonía con vuestro carácter y con vuestra profesión. No hagáis que el rey falte a una cita de honor, para que concorra a otra, que, verdadera o supuesta, no tiene nada de honrada. Id vos mismo a buscar al rey, habladle como los servidores de Dios pueden hablar a los reyes de la tierra. Manifestadle la lecura y la ilegitimidad del paso que va a dar. Decidle que los amigos que han muerto por él en el campo de batalla de Worcester, los que han perecido en un infame cadáver después de aquella sangrienta jornada y los que están presos, dispersos, arruinados por su causa, no han hecho tales sacrificios para que ahora los recompense aventurando su vida en una querrela insensata. Decidle, por último, que su vida no le pertenece, y que, por consiguiente, no tiene derecho a arriesgarla; y que se degradaría faltándole a la confianza que los hombres honrados han depositado en su valor y en su vida.

El doctor Rochecliffe, después de contemplar a Alicia con sonrisa melancólica, le contestó con los ojos llenos de lágrimas:

—¡Ah, mi querida hija! Me sería imposible defender causa tan justa en su presencia con la fuerza y elocuencia necesarias; pero Carlos

no me escucharía a uno ni a otros; no respondería que no es misión de los sacerdotes ni de las mujeres aconsejar a los hombres en materias de honor.

—En este caso, doctor, escuchadme. Iré al lugar de la cita e impediré el duelo; me costará un sacrificio, pero no será el de mi reputación. Mis afecciones podrán verse destrozadas, pero la idea de la deshonra no se asociará al recuerdo de Alicia en la imaginación de un hombre, y este hombre, su soberano...

Dicho esto, cubrió su hermosa semblante con un pañuelo y lloró desconsoladamente.

—¿Qué significan esas lágrimas?—preguntó el doctor sorprendido, y algo alarmado de la extremada afección que advertía en la joven.

—Alicia, mi querida niña, no me escuchéis nada; necesito saberlo todo.

—Torturad vuestra imaginación—respondió Alicia, descontenta del tono que empleaba el perñano doctor.—Adividad mi proyecto,

ne me escucharía a uno ni a otros; no respondería que no es misión de los sacerdotes ni de las mujeres aconsejar a los hombres en materias de honor.

—En este caso, doctor, escuchadme. Iré al lugar de la cita e impediré el duelo; me costará un sacrificio, pero no será el de mi reputación. Mis afecciones podrán verse destrozadas, pero la idea de la deshonra no se asociará al recuerdo de Alicia en la imaginación de un hombre, y este hombre, su soberano...

Dicho esto, cubrió su hermosa semblante con un pañuelo y lloró desconsoladamente.

—¿Qué significan esas lágrimas?—preguntó el doctor sorprendido, y algo alarmado de la extremada afección que advertía en la joven.

—Alicia, mi querida niña, no me escuchéis nada; necesito saberlo todo.

—Torturad vuestra imaginación—respondió Alicia, descontenta del tono que empleaba el perñano doctor.—Adividad mi proyecto,

# ORBIS S. A. - - - BARCELONA

## MAQUINAS PARA ESCRIBIR "CONTINENTAL,"

Muebles para oficinas estilo americano, a plazos y al contado. Reparaciones de máquinas de escribir de todas marcas

Anemia, Tuberculosis,  
Neurastenia,  
Catarros crónicos etc  
**TOMAD**  
**Mistógeno Llopis**  
Insustituible en las convalecencias  
Laboratorio: «A. LLOPIS» Rosales 8 y 12. Madrid

**DIÁVOLO DE GORRA**  
Bazar Murciano  
**Productos OUTEX**  
(PARA MANICURE)  
Depósito en Murcia: BAZAR MURCIANO.  
**PARAGUAS**  
De clase superior. Precios económicos.  
BAZAR MURCIANO

**FABRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES**  
B Bernal Jallago (Palmas)  
Propiedad de Juan Bernal e Hijo  
Especialidad en Jarabes y Anisados Azules y colorados  
Idemas catálogos. Primeros premios Exposiciones Internacionales y Extranjeras.

**LA MAQUINISTA DE LEVANTE**  
De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos  
**LA UNION - BARCELONA**  
CASA FUNDADA EN 1890  
Grandes Talleres de Fundición, Calderería, Maquinaria y Electricidad

Bombas centrifugas, Separadoras magnéticas, Molinos y trituradoras, Motores eléctricos de la LUIH & ROSEN, Motores fijos y marinos, AVANCE para las industrias, Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las Industrias Metalúrgicas y Metalúrgicas  
Especialidad en instalaciones de preparación mecánica de minerales  
Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 150 Caballos

**Servicios de la Compañía Trasatlántica**  
Línea de Cuba-Méjico  
Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, de Gijón y de La Coruña para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana para La Coruña, Gijón y Santander.  
Línea de Buenos Aires  
Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y Montevideo.  
Línea de New-York, Cuba y Méjico  
Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para New York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana con escala en New-York.  
Línea de Venezuela-Colombia  
Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colon para Sabanailla, Curacao, Puerto Caballo, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.  
Línea de Fernando Póo  
Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma y Posiciones de la costa occidental de Africa.  
Regreso de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península, indicadas en el viaje de ida.  
Línea Brasil-Plata  
Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, La Coruña y Vigo para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos Rio Janeiro, Canarias, Vigo y Coruña, Gijón, Sanbao.  
Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecimientos especiales de los puertos del Mediterráneo a New York, puertos Orientales a New-York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no las señala, y se anunciarán cada viaje.  
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.  
También se admite carga y se expiden pasajeros para todos los puertos de mundo servidos por líneas regulares.  
Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

**LA CATALANA**  
Seguros contra incendios y explosiones de toda clase.  
Contra la pérdida de alquileres, riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio  
Fundada en 1868  
Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento, Sotmellado en Barcelona  
Rambla de Cataluña 15, y Cortes, 624  
Capital suscrito: Pesetas 5.000.000. Capital desembolsado: Pesetas 1.500.000  
ESTADO demostrativo del desenvolvimiento de la COMPANIA

Año	Primas	Sinistros indemnizados	Reservas de seguros en curso	Reservas estatutaria para eventualidades
1871	218.268'26	100.022'00	71.522'76	49.519'04
1881	420.551'54	153.158'50	140.183'24	271.655'71
1891	805.362'84	308.901'40	263.454'21	554.371'70
1901	1.473.470'96	817.258'70	490.323'65	308.406'96
1911	2.630.891'45	1.100.643'81	678.483'22	1.275.300'00
1921	16.222'084'70	3.373.500'03	6.960.173'43	2.000.000'00

Autorizado por la Inspección de Seguros  
Comisionada para en Murcia: D. Agustín Martínez Verdú  
Santa Verónica.

**REUMATICOS**  
El secreto ver desaparece vuestros dolores  
**Bálsamo Victoria**  
que a base de Mesotina, Mentol, Alcanfor, Coccina y...  
Se elabora en la Farmacia Central de la Victoria.  
Se aplica una ligera fricción sobre la parte dolorida y resalta el efecto de la acción de los principios para conseguir el efecto inmediato.  
Depositarlo en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer

**NO MAS PURGAS**  
**Supositorios "VICTORIA,"**  
a la glicerina solidificada  
Los Supositorios «VICTORIA», constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.  
Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. — 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. — 3.ª Derrretimiento completo. — 4.ª Acción cosmética y desconvulsiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. — 5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «Victoria». Caja para niños, 1 peseta, adultos, 1'50.  
Depositarlo en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer

**Amigo DÉBIL**

**Fortalece Pronto**  
**Elíxir CALLOL**

Fórmula aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía

Más de 9000 Médicos en España recetan tomas o han tomado ellos o sus familias ELIXIR CALLOL

El que lo ensaya agradecido lo propaga

DE GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO

— PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS —

**LA BORRACHERA NO EXISTE YA**  
LOS POLVOS COZA producen el maravilloso efecto de disipar al borracho del alcohol (vino, cerveza, etc.). Obrar tan silenciosamente y con tanta seguridad que se pueden administrar sin el saberlo y sin que se necesite decirle la causa del cambio. Se garantizan como inofensivos y pueden tomarse disueltos en café, té, cerveza, agua o con los alimentos, sin saberlo el bebedor. LOS POLVOS COZA han reconciliado a millares de familias, han salvado a millares de hombres del oprobio y del deshonor, convirtiéndolos en vigorosos ciudadanos y devolviéndoles a muchos su capacidad para los negocios; han conducido a más de un joven por el recto camino de la felicidad y prolongado muchos años la vida de muchas personas.  
Desconfiar de las imitaciones  
De venta en todas las buenas farmacias  
COZA POWDER Co., (B. D.)  
11<sup>th</sup> Rue Maubeuge, PARIS (9)  
DEPOSITOS: Farmacia Catalana, Murcia.

**Higiene práctica**  
LAS MOSCAS.—Los polvos de pelitre contra los mosquitos, moscas, chinches y en general para todos los insectos dañinos se venden en botellas pulverizador en el «Bazar Murciano»  
**Artículos de viaje**  
La mejor variedad en artículos de viaje, económicos, sólidos y elegantes, la tiene el acreditado  
**Bazar Murciano**  
**CALLIDOSCOPIO**  
Aparato físico-óptico, sumamente interesante, que describe millares de figuras geométricas en combinaciones de colores muy curiosas y variadas.  
Depósitos para la venta en el Bazar Murciano y Bazar Fin de Siglo  
**Plantas, Flores y Macetas**  
para adornos en Bazar Fin de Siglo ALPTEA, 43.

**Quinofebrina**  
SAIZ DE CARLOS  
Curación segura de las FIEBRES PALÚDICAS, INTERMITENTES, COTIDIANAS, CUAR-TANAS, FIEBRES PERNICIOSAS y Tercianas.  
Con la QUINOFEBRINA se hace una verdadera cura reconstituyente a la vez que antipalúdica, tonificando el organismo, suprimiendo la fiebre, eliminando el veneno palúdico y devolviendo al enfermo su energía perdida.  
**PURGATINA SAIZ DE CARLOS**  
Cura el estreñimiento, pudiendo conseguirse con su uso una deposición diaria. Los enfermos biliosos, la plenitud gástrica, vahidos, indigestión y atonía intestinal, se curan con su uso continuado, por ser un laxante, suave y eficaz.  
FARMACIA DE SAIZ DE CARLOS.—Serrano 28 y 30.—MADRID—